
 

一 般 質 問 通 告 表 
 

平成２９年第１回姶良市議会定例会（３月９日（木） 午前１０時開会） 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

６．森川 和美 １．総合的子育て支

援について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．民間の小児科 

２４時間診療所、 

特例診療所設置に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

過去に子育て支援について、さまざまな

提言をしてきたが、次の項目については、

どのように検討したか。また、今後どのよ

うに進めていくのか考えを示せ。 

（１）公立の保育園、幼稚園の園児達の送

迎車導入について。 

（２）小・中学校の普通教室のクーラー設

置について。 

（３）認可外保育所、事業所への年間２０

万円補助と、預ける保護者へ年間１０万

円助成について。 

（４）平成２７年第４回定例会にて、本市

職員の育児休業取得率アップ及び本市内

の企業への男性育児休業取得促進に  

ついて。 

答弁では、本市男性職員の育児休業対

象者は、平成２６年度６６人であり、  

そのうち１人が取得しており、取得率は

１．５パーセントである。また、企業へ

の働きかけについては、ハローワーク等

と連携を図っていくこととしている。 

 

本市においては、２４時間診療体制につ

いては、未だ設置されずに、夜間、早朝に

おいて鹿児島市と霧島市の２医療機関に頼

っている現状である。本市の今までの取組

みは、南九州病院内に設置を考え、医師会

と協議中との答弁が繰り返されてきた経緯

がある。 

（１）現在の状況と今後の取組みを示せ。 

（２）民間で２４時間体制の入院できる 

小児診療所を開設したいとの情報がある

が、承知しているか。また、どのように

対応し、今後検討に値するのか。 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

３．親子で考えたい

ネット依存につい

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

内閣府が発表した平成２７年度青少年の

インターネット利用環境実態調査による

と、中学生のネット利用時間は、１日平均

１２７．３分、高校生は１９２．４分で  

ある。 

また、警視庁の小中高生のスマートフォ

ンやインターネット利用者、東京都内の 

小学５年から高校３年の男女約３千人を 

調査し、依存度を３段階に分類した結果、  

高依存とされたのは、小学生２．７パーセ

ント、中学生２６．５パーセント、高校生

３３パーセントだった。 

都会の結果ではあるが、地方でも大きな

差はないと考えるが、本市の実態をどの 

ようにみているか。 

また、学校ではどのような指導をし、授

業で取り組んでいるか。土曜授業等に専門

家を招いて、特別学習を実施する考えはな

いか。保護者も参加させてはどうか。 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．堂森 忠夫 １．市営住宅管理に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

（１）４階建て市営住宅の多くの建物には、

自然繁殖したハトが住み着き、悩まされ

ている住民が多いと聞くが、防鳥ネット

だけでは悩みは解消できないのではない

か。ハトの侵入防止対策を問う。 

（２）市営住宅入居には連帯保証人が必要

だが、少子高齢化により兄弟・親戚や信

頼する友人もいない１人暮らしが多くな

り、今後は入居を希望しても保証人を受

ける人材がいないケースが多くなると思

うが、入居希望者の条件によっては、保

証人不要などの改正を図れないか。 

（３）国の政策により、今後は労働時間を

短縮する社会づくりが徹底されると思

う。その中で、家族や団地内の活性化や

自然災害時の連携を図り、安全で快適な

団地空間を築くために、市営住宅居住者

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．子育て支援環境

の充実 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．高齢者が健康で

暮らしやすい環境

づくり 

 

 

の日々の生活時間の有効活用の中で、周

りの絆を深めるために、市街地の団地内

に一坪家庭農園の設置を図れないか。 

（４）社会は少子高齢化で、ロボットの普

及率は今後アップし、労働時間の短縮が

徹底されると、行政では職員が不足し、

民間では働く場が減少するのではないか

と危惧する。 

社会の雇用調整や家賃滞納を防ぐため

に、市営住宅管理は指定管理者制度を導

入し、ＮＰＯ団体を育成して、全ての市

営住宅管理をＮＰＯなど民間への移行を

図れないか問う。 

 

（１）地域文化を守り、継承していくため

には、子孫の繁栄が一番である。核家族

化した現在の社会では、生活面や子ども

の誕生・育成には不安が多く、結婚や出

産に踏み切れない声を聞く。 

結婚や出産などに勇気と希望を与える

ことのできる支援策など、子育て支援環

境を充実させて、結婚したら県内で一番

暮らしやすい姶良市に新居を構え、家族

の繁栄と地域活動の参加を願った活動や

育成に取り組めないか。 

（２）子育て世代の親から、学童クラブの

待機児童の改善を求められるが、待機児

童の現状と今後の支援や改善策を問う。 

（３）子育て支援を充実させるために、保

育園や幼稚園の安心安全な耐震化構造施

設への建て替え等の改善策や課題を問

う。  

 

（１）各地域には、ひとり暮らしの高齢者

の方が多く生活されている状態だが、今

後、生活支援のニーズ把握や、どのよう

なボランティア団体を考えているか  

問う。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長  

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

      

（２）今後は、自動車運転免許の更新を  

されない高齢者の方たちが多くなるが、

交通弱者分野の改善が必要ではないか。 

高齢者のなかには、「はり・きゅう施術

券」や「温泉保養券」を利用しない方も

多く、この券を利用しない高齢者には、

健康的な活動を持続するために、高齢者

福祉タクシー券の交付を図れないか。 

（３）元気な高齢者の方は、買い物や役所

までは自転車に乗って行くけれど、道路

面が傷み、危険箇所もあるとの苦情も聞

く。デコボコは補修が必要だが、官公庁

舎や商店街付近の市道だけでも自転車専

用道路を指定し、安心安全な運転を確保

し、暮らしやすい環境づくりを図れ  

ないか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．  賢一 １．西郷どんの大河

ドラマ化 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

義弘公の大河ドラマ化を切念していた誘

致委員会の我々にとって、この決定はある

意味嬉しくもあり、残念な結果でもある。

しかしながら、西郷どんと歴史的な関わり

は当地でも十分ある訳で、この大河ドラマ

のロケ、放映で姶良市を売る準備はどう 

なっているのか問う。 

（１）市内にはゆかりの地として、どんな

箇所があるか。 

（２）鹿児島市は新年度予算でしっかり準

備しているが、姶良市の構えはいかがか。 

（３）連携都市として鹿児島市との連携、

また県全体としてのゆかりマップつくり

があるべきと思うがいかがか。  

（４）息長く観光客を呼ぶには、どのよう

な整備を考えていくか。 

（５）島津義弘公大河ドラマ化誘致も加味

しながら、施設整備を図るべきと思うが

どうか。 

（６）ＰＲ、宣伝をどのように行うか。 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

２．生活道路整備 

 

 

 

 

 

 

 

都市計画道路はいわゆる動脈、静脈の幹

線であるが、毛細血管として生活道路の在

り方はどうなっているか。例えば、側溝が

不備だとか、道路幅が狭く改良をもとめる

声が多い。 

（１）現在どの程度の要望数がありどの 

ような課題が多いか。(年次ごと) 

（２）この数年間各１年単位で幾らの要望

が処理されたか。（年次ごと） 

（３）地元要望に伴う生活道路整備という

形で優先順位を決め１千万円単位の予算

を用意し、計画的に一つずつでも解決し

ていくべきである。 

残る案件についての対応や予算手当を

どう考えていくのか。 

（４）札立の公民館から萩原公民館に至る

通りがある。用水路への児童の転落があ

り、一部ガードレール設置されると聞く。

併せて、車の離合箇所を２００メートル

おきに検討できないか。 

（５）地主の同意書まで集めて要望を上げ

ている案件には、何らかの回答はできな

いのか。 

（６）消防自動車等の出入りが困難で、強

制執行が必要なケースも多々あると思わ

れるが、そのような事例はないのか。 

（７）理想的には、自動車・自転車・歩行

者が分離される必要がある。 

日木山川や木田用水沿いの道は、健康

づくりで歩かれる方が多い。生活者を除

く通過交通を制限して歩行者優先道路を

検討できないか。 

（８）住宅街における垣根の出っ張りが、

歩行者や車両の通行の妨げになったりす

ることがある。適正な指導が為されて 

いるか。 

（９）主要街路における植栽について、加

治木駅前通り東側歩道は、街路樹が防犯

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

灯の明かりの邪魔をしていると同時に、

歩道と車道との仕切りの縁石が根上がり

しているが、どう対処する予定か。 

  

  

９．萩原 哲郎 １．市内の防犯カメ

ラ設置について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．総合運動公園の

ナイター設置等に

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

姶良市が合併して早いもので、８年目を

迎える。 

 イオンタウン姶良東街区も３月末には完

成し、４月にはオープンする予定である。

市外からの客も増し、事故・犯罪等が急増

すると思う。 

（１）防犯カメラ設置は年次的に増設して

いくとの事であったが、合併してから 

７年間の防犯カメラの設置数と場所を 

示せ。 

（２）市内の空き巣被害・犯罪等のここ  

２、３年の状況と検挙状況を示せ。 

（３）姶良ニュータウンは昨年の年末に、

５、６件の空き巣被害が発生した。場所

と被害内容・検挙状況を示せ。 

（４）以前も何回か空き巣被害が発生して

いると思うが、その後の対策と、今後の

対策を示せ。 

 

（１）今後の総合運動公園の改善は、駐車

場の増設、こども広場の移設、陸上競技

場の天然芝の張替えなど、年次的に整備

する方向で、計画が進んでいると思うが、

加治木運動場、蒲生大楠公園球場には、

ナイター設備があり、多くの市民が利用 

している。 

総合運動公園の野球場、多目的広場、

陸上競技場に簡易の照明設備でも設置す

れば、総合運動公園全体が明るくなり、

夜間の利用者も増し、老若男女がスポー

ツ等で健康管理を行えば、保険料も削減

され健康増進に繋がり、向上効果が期待

できると思うが、今後の計画に上乗せま

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．市内の道路整備

について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

たは、年次的に整備する計画の考えはな

いか。 

（２）ソフトボールの日本女子リーグ一部

のＨｏｎｄａの合宿が１４日、総合運動

公園野球場で始まった。Ｈｏｎｄａチー

ムの姶良合宿は初めてで、２０日までキ

ャンプを行った。その後、野球場では大

学の亜細亜大が２３日～３月１日、関東

学院大が２日～６日、西南学院大が６～

１２日の硬式野球部も練習試合や合宿を

行うが、宿泊施設がなく、市外に宿泊し

ている。霧島や市比野は往復の移動に 

１時間３０分～２時間かかり、時間を 

ロスするとの事である。 

  公園内にキャンプ、宿泊施設の設置の

考えはないか問う。 

 

ここ２、３か月、市内をジョギングして

回ってみた。 

（１）姶良・加治木方面、特に新生町の側

溝蓋のかみ合わせが悪く、騒音がひどい。

市民からの苦情はなかったか。定期的に

整備は行っているのか。今後の対策を 

示せ。 

（２） 以前に、障がい者宅近辺の道路整

備、側溝蓋の改善等の要望が出されてい

ると思うが、安全対策、整備は万全か。 

（３）市内の繁華街や団地、危険場所等の

側溝蓋設置が必要と思うが考えを示せ。 

（４）重富中学校南西側にある市道は、変

則的な交差点で、通行の安全性に問題が

ある。 

  交差点から１４０メートルの区間の排

水構造物の改良や交差点中心部へ向けた

道路線形の改良計画の状況を示せ。 

（５）市道 竪野中央・狩川線の境界線の調

査と市道 池島・星原線のその後の改善状

況を示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

 

４．加治木総合支所

整備について 

 

 

（６）市道 高樋・春花線の横断暗渠は騒音

防止処置されているが、高速で車が通行

するので、騒音がひどい。取り締まりを

願いたいとの事だが、考えを示せ。 

 

昨年の１２月議会で、同僚議員が都市公

園の整備について質問した。答弁の中で「ま

とまった土地が必要」などとあった。現在

の加治木総合支所を整備し、コンパクトに

支所・体育館を建て直し、芝生の広場、こ

ども広場、噴水のある池などを設置すれば、

市民憩いの中央公園が作れ、活性化に繋が

ると思う。また、蒲生総合支所についても

同様の方策はないか考えを示せ。 

 

 

 

 

 

 

 

市 長  

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

10．東馬場 弘 １．一般質問の答弁

の経過について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２.幼保連携認定こ

ども園について 

 

 

 

 

 

 

（１）平成２７年３月議会の一般質問で、

高齢者等の健康増進について、「膝・腰な

どに負荷をかけない健康スポーツとして

水泳に取り組んでいる高齢者の方にも、

温泉保養券などと同様に高齢者へプール

等施設利用助成として取り組めないか」

と質問したが、答弁では実施の方向で努

力するとあったが、実施の有無について

問う。 

（２）弥勒地区の住民は、車両での幹線道

路等への進入が難しいため、押しボタン

式信号の設置について質問したが、その

後の経過と状況を問う。 

 

（１）新たな幼保連携認定こども園と認定

こども園の違いと本市の認定こども園の

状況について問う。 

（２）事業所により幼保の保育料金に格差

はないのか問う。 

（３）保育教諭（保育士・幼児教諭など）

職員は充足しているか。 

（４）待機児童の状況は解消されているか

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

教育委員長 

 

 

 

 

 

 



 

 

氏   名 質 問 事 項 質 問 の 要 旨 質問の相手 

 

 

 

 

３．観光の振興への

取組みについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

問う。 

（５）今後の公・私の幼稚園のあり方に  

ついて問う。 

 

（１）来年の明治維新１５０年や大河ドラ

マ「西郷どん」の放映に絡み、県内外か

らの多くの観光客が見込まれるが、本市

への誘客を取りこむべき対策を問う。 

（２）加治木地区の黒川岬が展望公園整備

事業として、今年度実施計画で示されて

いるが、この地域を含め、森山家、龍門

滝、龍門司坂、さえずりの森など、一体

的に観光の拠点施設として「フットパス」

など「まちあるき」の観光客など呼び込

む取組みを問う。 

（３）観光地へ案内する標識・案内板は、

旧町時代の古びた標識や、木の陰に隠れ

見えにくく、小さい標識が残っており、

観光客だけでなく、地元住民にも見苦し

いと思われている。標識・案内板は、そ

のまちの顔でもある。わかりやすい多言

語解説設置も含め、抜本的に改修すべき

と思うがどうか問う。 

（４）姶良市ＰＲ動画「ＡＩＲＡ ＣＩＴＹ」

フルバージョンは、６分間とコンパクト

にまとめられており、よくできている。 

議会でも他市町からの研修視察などで来

庁のときに、本市を紹介するとき短時間

で知ってもらうために使用しているが、

動画に紹介のテロップ等がないため、初

めて見た人は内容を理解されているだろ

うかと疑念を抱くが、修正はしないのか。

また、第２弾の制作などの計画はあるの

か問う。 
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